
Обсуэдаем Т е ш ы  ЦК КПСС 
к XIX Всесоюзной партконференции

Б О Л Ь Ш Е
САМОСТОЯТЕЛЬНОСТИ

Ц еликом  поддерж иваю  
п редлож енную  в Тезисах
ЦК КПСС перестройку в 
партийном руководстве  на
родны м  хозяйством. П р я 
м ы е указания, диктат за
частую больш е вредят д е 
лу, чем помогаю т. Ж ивой  
прим ер. С егодня едва ли 
не каж ды й считает себя  
специалистом  в области
строительства. Голосовани
ем на з а с е д а н и я х  
б ю р о  гор ко м а  партии  
и исполком а горсовета  
реш аются ср о ки  сдачи  
объектов, Не учитывается  
даже самое главное -— тех
нология строительных ра
бот, Подчиняясь партийной  
и государственной дисцип
лине, мы ф орсируем  стр о 
ительство, Но из-за этого  
обязательно етрадает ка 
чество,

В Тезисах четко о п р е д е 
лены пути реализации ра
дикальной реф орм ы  в стра
не и не менее четко  пока 
заны торм оза  на этих пу
тях Вот хотя бы один.
Нельзя не видеть, что м е 
ры по реализации э ко н о 
м ической реф орм ы  в зна
чительной степени парали
зую тся б ю рократической  
позицией ряда министерств  
и ведомств, хозяйственных  
органов, М ы чувствуем это, 
м ож н о  сказать, на каж дом  

, шагу.
'С ейчас стоит вопрос о

ликвидации главков как  
п р е м е ж уто чн его  звена
м еж д у  трестами и м ини
стерствами, в частности, 
М инуралсибетроем . Считаю, 
что зто акция назревш ая и 
необходимая. Но уж е  идут 
разговоры  о том. чем бы 
«вменить главк. М ож но ,
предполагается, п р о и зво д 
ственным объединением . 
Что это такое, как не см е 
на вывесок?! Если предпо 
ложение станет действм-
тепьиеСтью,. то адм инистра
тивно-ком андны е методы  
управления будут торж ест

вовать победу.
В связи с этим у  меня 

предлож ение, Само назва
ние Ммнурапембстрой дол
ж н о  подкрепляться и дис
локацией министерства, 
Ж изнь требует более о п е 
ративного и гл уб о ко  квали
ф ицированного  руководства  
строительством. Значит, 
М инуралсибстрой долж ен  
находиться в Свердловске, 
в П ерми, в Кургане или в 
д руго м  уральском  городе. 
Уверен, руководство  стр о и 
тельным ком плексом  р е ги 
она от этого только  вы иг
рает, Ведь с Совмином , 
Госпланом, Госснабом глав
ным обрезом  работают м и. 
нистр и его  заместители. И 
оплата их ком анди ровок  
в столицу обернется м ень
шими затратами, чем к о 
м андировки руководителей  
м ногочисленны х главков и 
трестов в М оскву, в м и н и 
стерство, А главное — б у
дет больш е самостоятель
ности .в реш ении вопросов, 

Н есколько  слов о  бедах 
снабжения. Деф ицит мате
риальных ресурсов —  тож е  
один из торм озов  пере 
стройки, Чтобы не простаи
вать, мы вы нуж дены  брать 
материалы, которы е у д о р о 
ж аю т строительство, ведут 
к  перерасходам  ресурсов, 
Это касается арматурной  
стали, труб, цемента и т. д, 
Поставщ ики пользую тся та
ким  полож ением  и п р о и з 
водят то, что им выгоднее, 
а не то, что требуется  
строителям  по технологии.

На В сесою зной ’ парткон
ф еренции, считаю, надо  
беском пром иссн о  осудить  
Действия, которы е извра
щают суть эконом ической  
реф ормы . Закон о госу 
дарственном предприятии  
долж ен стать действую 
щим.

А, ЕЛЬЧИН,.
заместитель 

управляю щ его  трестом, 
член КПСС с 1950 года,

В М Е С Т Е  С Н А Р О Д О М
В служ бе участковы х ин

спекторов милиции р а б о 
таю четырнадцать лет. Ра
боту свою  всегда строил, и 
строю  на близком  о б щ е 
нии с населением. Знания, 
помощ ь граж дан  не раз 
помогали в раскры тии пре 
ступлений, •  ро зы ске  пр е 
ступников и Е принятии м ер  
к  лицам, склонны м  к пра
вонаруш ениям, Но, к с о ж а 
лению, нередки  факты, к о г  
да человек занимал п о зи 
цию  «моя хата с краю », 
че шел на откровенность  
потому, что не хотел п о 
мочь.

Только в последние два 
года с расш ирением  глас
ности больш е появилось  
доверия к  милиции. П о
этому чащ е раздаю тся  
зво-нки в общ ественном  
пункте охраны  порядка , при  
встречах жители останавли
вают и сообщ аю т о  нега
тивных явлениях. Работать 
стало , легче. П роизош ло  
это ещ е и потому, что р у 
ководство  и мы сами стали 
строж е  спрашивать с себя  
за свою  работу.

Не скр о ю , немало было  
недоработок, упущ ений в 
нашей деятельности. М н о 
гое ещ е предстоит р еш и
тельно изменить, исправить  
в работе милиции, не сл у
чайно об этом говорится и 
в Тезисах Ц К КПСС к 
предстоящ ей Всесою зной  
партконф еренции.

М не практическом у р а 
ботнику близки слова: 
«Предстоит большая рабо

та по соверш енствованию  и 
кодиф икации  советского  
законодательства. Н еобхо
димо, с одной стороны , от
менить устаревш ие законы  
и м нож ество  ведомствен
ных инструкций, которы е  
идут вразрез с требования
ми реф орм ы  экон ом иче 
ской  и политической систе
мы, стали частью м еханиз
ма торм ож ения , С д ругой  
стороны, создать ком плекс  
новых законов, отвечаю щ их  
потребностям  общества, 
интересам трудящ ихся, их 
организаций и коллекти
вов».

Все мы ж дем  добрых  
перем ен от XIX партконф е
ренции.

Как ком м унисту, как  
граж данину Страны С ове
тов отрадно со-знавать, что  
ж изнь  меняется к  лучш ему, 
излечиваются пороки , не 
житы е за долгие годы, и 
очень хорош о, что Тезисы  
предусм атриваю т дальней
ш ую  реабилитацию  «тех, 
кто стал в прош лом  ж е р т 
вой необоснованных поли
тических обвинений, б е зза 
кония...» Это надо нам и 
нашим детям,

П олностью  поддерж иваю  
и Тезисы о восстановлении  
ленинского  понимания
принципа д ем ократического  
централизма — это имеет 
ж изненное  значение для 
всех нас,

В КОРОЛЕВ, 
участковый инспектор, 

капитан милиции,
член КПСС.

Под знаменем
Н  ЛенинаОрган Первоуральского 
городского комитета КПСС 
и Первоуральского городского 
Совета народных депутатов
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ФОТОРЕПОРТАЖ

МИРИТЬСЯ БОЛЬШЕ НЕЛЬЗЯ
К ак ѵже сообщала газе

та, по инициативе комитета 
комсомола и первичной ор
ганизации ВООП рудоуп
равления 5 и ю н я і на площа
ди в поселке Талица состо
ялся . митинг, посвященный 
Всемирному дню охраны 
окружающей среды. Это 
новое для города событие 
нельзя считать полностью 
удавшимся. Но одно несом-, 
ненно: цель — привлечь по
вышенное внимание руково
дителей Первоуральска и 
Ревды к  бедам жителей 
М агнитки и Талипы — до
стигнута .

Деловой тон митингу за
дал своим выступлением 
заместитель председателя 
горисполкома А. В. Кисе
лев. Он, в частности, ска
зал:

— Еше десять дней назад 
на заседании исполкома мы 
заслушали директора про
изводственного объединения 
«Хромпик» А Н. Шмидта. 
Он не смог представить 
конкретные мероприятия по 
улучшению экологической 
обстановки. Но сегодня на 
предприятии, говорят, уже 
есть программа действий в 
данном направлении. Это 
хорошо, так как  дальше ми
риться с создавшимся по
ложением нельзя. Мы были 
вынуждены приостановить 
работу третьего цеха. Но 
это не дало того эффекта, 
на который рассчитывали: 
выбросы сернистого газа 
продолжались на предприя
тии и после первого июня. 
Так что проблемы остают

ся. К а к  они будут решать
ся, мы обязательно через 
два-три месяца откровенно 
всем расскажем.

Выступавших в тот день 
было много. Достаточно 
оказать, что на митинг при
были не только руководите
ли Первоуральска и объ
единения «Хромпик», но н 
ревдинцы Так,- Ответ по 
всем статьям перед собрав
шимися пришлось держать 
директору Среднеуральско
го медеплавильного завода 
Л. А. Смирнову. И  уж , ко 
нечно, невозможно назвать 
всех, кто брал в руки мик
рофон. говорил, так ска
зать, с места. Приведу лишь 
некоторые выдержки не 
этих речей, чтобы полнее 
передать атмосферу собы
тия.

«В январе 1987 года на 
Магнитке дети играли в 
мини-футбол на снегу. Н а
чалась «газовка» с СУМЗа, 
многих детей начало тош
нить. А ведь наша общест
венность не может воздей
ствовать на СУМЗ, словно 
он находится не в сосед
нем городе, а на другой 
планете».

«По данным главного го 
сударственного санитарного 
врача Свердловской обла- 

, сти товарища Никонова, 
содержание хрома в зем
лях совхоза • «Первоураль
ский» резко превышает до
пустимую норму. От него 
же исходит предложение 
запретить выращивать здесь 
овощи. Об этом надо гово
рить открыто, чтобы не бы

ло кривотолков и слухов».
«Взгляните в сторону 

СУМЗа — он и сейчас ды
мит сверх меры. А что но
чью творится или в празд
ничные дни?»

«Если у меня ночью при
ступ головной боли — я 
днем не работник. Если 
страдает ребенок —  вся 
семья выбита из трудовой 
колеи».

«У меня дом крайний к  
сажинскому мосту. Из реч
ки мы давно воду не бе
рем. Теперь и колодцем 
перестали пользоваться».

«В коллективных садах, 
что расположены в этом 
районе, не растут ни поми
доры, ни огурцы, ни сморо
дина».

«Ко мне дедушка почти 
не приезжает. Говорит, что 
ему здесь дышать нечем».

Директорам двух пред
приятий JT. А. Смирнову и
А. Н. Ш мидту пришлось 
ответить на многие вопро
сы. А  если сформулировать 
их главный довод в пользу 
дальнейшей деятельности 
СУМЗа и «Хромпика», то он 
заключается вот в чем: и
тут, и там в последнее вре
мя прекратили наращивать 
производственные мощно
сти, средства вкладываются 
только в природоохранные 
мероприятия.

Кстати, когда завершился 
митинг, руководители ука 
занных предприятий, а так
же Первоуральска и Ревды 
продолжили совместную 
работу. Вот что сказал по 
этому поводу заведующий

отделом пропаганды и аги« 
тации городского комитете 
партии Н. П. Минькин:

—  М ы  остались для то
го, чтобы обговорить про- 
грамму действий в целом 
по региону, а не только в 
Первоуральске, выработать- 
предложения к  облисполко
му. И в  этом виж у успех 
митинга.

—  А  каково ваше общее 
мнение о событии?

— Положительно то, что 
ряд цифр впервые доведея 
до жителей. Даны ответы 
на многие вопросы. А пло* 
хо то, что митинг не стал 
массовым. Активность у 
первоуральцев еще низка.

Что ж, многие, видимо, 
посчитали, что достаточно 
и подписи под обращением 
к  руководителям города и 
объединения «Хромпик». 
Таковых более полутора 
тысяч человек. На митин
ге же было человек 150—* , 
200. Жаль. Но вот что 
оказал один из выступав
ших: «Беда, что народ у
нас в большинстве своем 
еще пассивный. Но он уже 
понимает, что надо жить 
своим умом. Проходят вре
мена, когда аплодировали 
каждому слову, сказанному 
сверху».

А МОСУНОВ.
На снимках: участники

митинга; идет сбор подпи
сей под обращением.

Ф о то  В. Зотова.
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КОНКУРС
ВОДИТЕЛЕЙ
АВТОБУСОВ

««ПРЯМОЙ ПРОВОД»
Редакция газеты «Под 

знаменем  Ленина» совм ест
но с администрацией пас
са ж и р ско го  автопредприя
тия проводят в честь 70-ле
тия Ленинского ком сом ола  
и Дня работников автом о
бильного  транспорта го 
родской  ко н кур с  водителей  
автобусов. Заканчивается  
первый тур конкурса , В 
этой связи редакция газе
ты приглаш ает читателей

п р и н я ть  уча сти е  я « П р я м о м  
п р о в о д е »  и вы ска за ть  свое  
м н е н и е  о  р а б о т е  о б щ е с т 
в е н н о го  тр а н сп о р та , з а м е 
чания, п р е д л о ж е н и я .

9 и ю н я  е 17 д о  19 часов  
на п р я м о м  п р о в о д е  е ч и 
тате лям и  н а ча л ьн и к  ПАТП
B, Д , Г а л а кти о н о в  и е го  з а 
м естител ь  п о  эксп л уа та ц и и
C. А. Я чм енев  {тел. 2-14-501, 
руководители па ртий н ой , 
п р о ф с о ю з н о й , к о м с о м о л ь 

с к о й  о р га н и з а ц и й  (тел. 
2-53-47, 7-30-94), п р е д ста в и 
тели га зе ты  [тел . 2-52-21).

Редакция просит с е к
ретарей ком сом ольски х  о р 
ганизаций предприятий —  
членов ж ю р и  ко нкурса  со 
общить свое мнение о ра 
боте водителей бригад, 
обслуживаю щ их труж ен и 
ков заводов и совхозов.

Ж дем ваших звонков, 
уважаемы е читатели!

К сведению 
первоуральцев

В трудовых коллекти
вах города идет широкое 
обсуждение Тезисов ЦК 
КПСС к XIX Всесоюз
ной партийной конферен
ции.

Товарищи! Если у вас 
есть конкретные предло
жения. звоните по теле
фону 2-54-48 с 9 до 18 
часов, в субботу и воск
ресенье ваше мнение вы
слушает дежурный ра
ботник горкома партии 
по телефону 2-52-38.

Горком  КПСС.



* Пленум горкома КПСС

ОСВОБОДИТЬСЯ ОТ ФОРМАЛИЗМА
К ак уже сообщалось, 3 и ю н я  состоялся X I I  

пленум городского комитета партии, который об- 
судил вопрос «Решительное обновление форм и 
методов идеологической, политико-воспитательной 
работы — одно из главных требований пере
стройки в деятельности городской партийной ор
ганизации». С докладом выступил секретарь гор
кома КПСС в. я. основин.

И дейно . воспитательна» 
работа должна перестраи
ваться с учетом новых 
реальностей, возникш их в 
условиях демократизации и 
радикальной экон ом иче 
ской реф ормы , сказал д о 
кладчик. Эту задачу нель
зя выполнить, опираясь  
только  на прежний арсенал 
ф орм  и методов идейно
политического  воспитания. 
Обращ аясь к результатам  
опроса общ ественного м не
ния, проведенного  при п о д 
готовке  к пленуму, м ож н о  
с полной уверенностью  ска 
зать, что идеологическое  
состояние трудовых ко л 
лективов находится в пр я 
мой зависимости от поло
ж ения в экон ом ике  и в о з
никаю щ их на ее базе че
ловеческих отношений.

Безнравственно наращ и
вать объемы производства, 
если выпускаемая п р о д у к
ция не нужна лю дям. А в 
Первоуральске, как гов о 
рится, с ходу м ож но  найти 

- такие примеры . Не пользу
ются ш и роки м  спросом  
кровати, ш езлонги, спин 
нинги производства Н ово
трубного  завода. В течение  
четырех лет не обновляет  
товары для народа п р о и з 
водственное объединение  
«Х ром пик» . Безнравственно  
производить брак. А в
1987 году предприятиям и  
города  вы пущ ено б р а ко 
ванной продукции  на 2848 
тысяч рублей.

Разве сегодня м ож но  
сказать, что в трудовы х  
коллективах в полной м ере  
используется Закон о го 
сударственном  предприя
тии? Таких прим еров в го 
роде  практически нет, Ко- 
уровский  леспром хоз во 
шел в текущ ий год  с д ол 
гом  в 2,5 миллиона рублей. 
Руководители подготовили  
такую  програм м у п р о и з
водства, реализация ко то 
рой позволила бы кол л ек
тиву пополнить свои ф он
ды и частично вернуть 
д ол г государству. О днако  
вы ш естоящ ие организации  
отрасли волевым реш ением  
навязали плен, от кото р о го  
у ж е  сейчас наступил, м о ж 
но  сказать, финансовый  
крах предприятия. А  мы с 
этим м-иримся, признал
В. Я, Основин, подлинной  
борьбы  за свои права не 
ведем. Коуровский  лес
пр о м хо з —  не единствен
ное предприятие с подоб 
ной обстановкой.

Какую  позицию  в таких 
случаях занимать партий
ны м организациям? А льтер
нативы здесь нет: позицию  
принципиальную , о п ред е 1 
денную  Уставом и П р о 
грам м ой КПСС, З аконом  о 
государственном  предприя 
тии.

В укреплении новых 
ф орм  хозяйствования вели
ка роль разъяснительной  
работы, способной поб у
дить трудящ ихся к инициа
тиве, целеустремленности, 
настойчивости в вы полне
нии поставленных задач. 
Важно, чтобы каж ды й тр у 
ж е н и к  знал о  плане пред
приятия на месяц, год, ка 
Кими силами и средствами  
он будет реализован.

Важным направлением в 
работе с лю дьм и являются 
вы боры  руководителей.
Положительны й опыт у нас 
есть. Он накоплен в тресте 
Уралтяжтрубстрой , на заво
дах Кры лосовском  извест
ко во м , сантехизделий и Но-
- .......... - -  2 стр, - ------ ---

вотрубном, в депо станции  
Кузино. Берут дело в свои  
руки  советы трудовых ко л 
лективов. К прим еру, не
просто было р е о рганизо 
вать аппарат управления  
треста Уралтяжтрубстрой, 
уменьш ив его  численность 
на 50 человек. В прежние  
годы вопрос этот решался, 
так сказать, келейно —  у 
руководителей. А нынче — 
на совете труд ового  ко л 
лектива. Коллегиальность  
принятия реш ения, глас
ность пресекли кулуарны е  
разговоры , недовольства, 
ибо в симпатиях или анти
патиях целый совет обви 
нить уж е  невозм ож но.

Идейно - воспитательная 
работа не будет эф ф ектив
ной в отрыве от социаль
но-эконом ических процес
сов. В городе  на период  
до  1990 года утверждена  
Продовольственная п р о 
грамма. К уровню  1985 го 
да возросла сдача госу
дарству мяса, молока, ка р 
тофеля, овощ ей. Д обавку к 
столу горож ан  дают и п о д 
собны е хозяйства 19 пр е д 
приятий. Это хорош о. Но 
как м о ж н о  понять р у ко в о 
дителей заводов сантехиз
делий, Кры лосовского  и з 
весткового, по ремонту  
горн ого  оборудования, тер 
м оизоляционны х материа
лов, швейной ф абрики, к о 
торы е уж е  десятый год  
ничего реального в этом  
направлении не делают?

Д окл адчик далее остано
вился на задачах по вы пол
нению  ж илищ ной п р о гр а м 
мы и производству това
ров народного  потребле
ния.

С овременны й этап д е м о 
кратизации имеет ясно вы
раж енную  антибю рократи
ческую  направленность, п р о 
должил В. Я. Основин. За
метно сущ ественное ум ень
шение потока ж алоб пер 
воуральцев в городской  
ком итет партии. За первый  
квартал их количество со 
кратилось в пять раз, боль
ше стало конкретны х пр е д 
ложений. О правды ваю т се
бя практика приема гр а ж 
дан, секретарям и горком а  
КПСС и работниками ис
полком а горсовета по м ес
ту работы и жительства  
трудящ ихся, выезды работ
ников аппарата горком а  
партии в парторганизации  
для оказания практической  
и м етодической помощ и, 
единые политдни, инф ор
м ационны е конф еренции. 
По актуальным вопросам  
организую тся «прямы е ли
нии», «горячие телефоны».

Н еобходимо поднимать  
авторитет средств м ассо
вой инф ормации. А  для 
этого надо перестраивать  
свое мыш ление и партий
ным работникам, и ж у р н а 
листам. Сейчас особенно  
важно, чтобы пресса чутко  
улавливала ростки нового, 
передового, рож д е н н о го  пе
рестройкой, предоставляла  
свои страницы для выявле
ния самых разных точек  
зрения, вела дискуссию  по 
общ ественно - политиче
ским  вопросам  со всеми, 
кто поддерживает пере 
стройку, кто выжидает, кто  
прям о  тормозит.

П рактика агитмассовой  
работы выработала целую  
систему мероприятий и 
ф орм  устной и наглядной  
агитации, в совокупности  
призванных оказывать иде
ологическое  воздействие  
на коллективы, группы  л ю 
дей, отдельную  личность. 
Но вот к каким  выводам  
м ож но  прийти, изучая р е 

альное состояние дел. 
Удовлетворены содерж ани
ем, актуальностью л е кц и 
онной пропаганды 55 п р о 
центов опрош енных, в о з
м ож ностью  найти ответы на 
волную щ ие их вопросы —  
32, а ш иротой знаний л е к
тора —  лишь 13.

На вопрос, кто  имеет 
наибольший авторитет в 
идеологической работе, 
трудящ иеся Н овотрубного  
завода ответили так: с е к 
ретарь парторганизации —  
42,6 процента, заместитель  
секретаря по идеологиче
ской работе —  7,4, непо 
средственный руководитель  
—  35,2 процента. В объ 
единении «Хромпик» лавры  
первенства опять ж е  пр и 
надлежат секретарю  парт
организации и руко во д и те 
лю, А  в тресте У ралтяж 
трубстрой хозяйственные  
руководители набрали толь
ко  пять процентов голо
сов. На динасовом заводе  
больш им авторитетом как
идеологические  работники  
пользую тся мастера (более  
половины голосов), неф ор
мальные лидеры, а затем  
уж е  секретари парторгани
заций. П рим ером  здесь на
зывают директора Е. М. 
Гришпуна, которы й вносит 
больш ой вклад во все сф е
ры ж изни  завода, посел
ка.

О дним  из средств идео
л огического  воздействия  
является наглядная агита
ция. О ценка  ж е  ее дейст
венности в цехах, на п р е д 
приятиях, в городе  в ц е 
лом неудовлетворительная. 
П рим ерно  треть о п р ош е н 
ных считает, что никакие  
лозунги  вообщ е не нужны . 
По самое главное требова
ние, которое  первоуральцы  
предъявляют к сф ере на 
глядной агитации, —  чтобы  
она подкреплялась чисто
той и по р яд ко м  вокруг.

В. Я. О сновин п о зн а ко 
мил участников пленума с 
результатами анкетирова
ния среди ветеранов, моло  
дежи, ж енщ ин, по д ч е р к
нув, что с социологиче 
ским и исследованиями не
обходим о познаком иться  
ка ж д о м у  секретарю  пар 
тийной организации. Это 
пом ож ет в соверш енствова
нии идеологической р а б о 
ты, повыш ении ее эф ф ек
тивности.

В Тезисах Ц ентрального  
Комитета КПСС к XIX Все
сою зной  партийной ко н ф е 
ренции указано, что глав
ное направление д е м о кр а 
тизации наш его общ ества  
—  восстановление в пол
ном  объеме роли и полно
мочий Советов народных  
депутатов. Велико ещ е ж е 
лание партийных органов  
все решить самим —  вр о 
де бы так быстрее, опе ра 
тивнее. Но задачи партор
ганизаций —  обеспечить  
разработку стратегических  
реш ений, политических
програм м  города, тр уд ов о 
го коллектива, увидеть у з 
ловые проблемы , о п р ед е 
лить приоритет направле
ний, способы  их реализа
ции.

Д ругая  важная задача —  
уметь разграничивать ф ун к
ции партийных, советских и 
хозяйственных органов, о б 
щественных организаций, 
осущ ествляя политическое  
руководство  их деятельно
стью, занимаясь воспитани
ем  и расстановкой кадров.

Или другой  аспект: р а з
витие социалистического  
самоуправления, особенно  
в жилых кварталах, м и кр о 
районах, поселках. Старые 
ф ормы  начинают изживать  
себя, без волевых реш ений  
они не работают. Н уж д а 
ются в качественном пр е 
образовании социально
воспитательные комплексы . 
Требуется в связи с этим 
и реорганизация терррито- 
риальных парторганизаций. 
Н уж но  наделить их права
ми первичных, вклю чить а

их состав ком м унистов ж и- 
лищ но . эксплуатационных  
служб. С ущ ественно дол
жна измениться структура  
общ ественных ф орм ирова 
ний. Агитколлективы , доб  
ровольны е народные д р у 
ж ины  следует создавать из 
числа жителей данного ж и 
лого квартала, м и кр о р а й 
она, поселка. От этого б у 
дут выигрывать семейное  
воспитание, проф илактика  
правонаруш ений, содерж а  
тельнее станет досуг. Вот 
где непочатый край работы  
партийным организациям. 

Боевитость парторганиза
ций в реш аю щ ей степени  
определяется личными ка 
чествами ком мунистов. К а ж 
дом у важно определить  
личное участие в перест
ройке . Это и будет вы хо
дом  из догм атического  
представления об идеоло
гической работе.

Дл«А обсуж дения доклада  
участники пленума разде 
лились на секции.

Под руководством  пер во 
го секретаря горком а  КПСС
В. М . Васильцова секретари  
первичных парторганизаций  
анализировали явления, по 
рож д аю щ и е  ф орм ализм  в 
идеологической работе, о б 
суждали вопрос о подборе, 
расстановке и воспитании  
кадров.

Перемены  в кадровой  
политике произош ли в п р о 
изводственном  объедине
нии «Хромпик». Секретарь  
парткома Л. Д . И зю рова  
рассказала о том, что вы
движ ение резерва пр о хо 
дит в обстановке ш ирокой  
гласности, список п уб л ику
ется в м ноготи раж ной га
зете. Разработан план о б у 
чения и стаж ировки  б уд у 
щих руководителей. О днако  
в ряде цехов резерв по- 
п реж н ем у подбирается р у 
ководящ им  «треугольни
ком», без учета мнений  
трудящ ихся. С ерьезны м  не
достатком  назвала Л. Д. 
И зю рова и то, что вы боры  
на руко во д ящ ую  д о л ж 
ность проходят при одном  
кандидате.

Ч ю б ы  поднять исполни
тельскую  дисциплину ко м 
мунистов, исклю чить ф о р 
мализм  в принятии реш е
ний, секретарь партбю ро  
динасового завода В, Б, 
П ряничников предлож ил  
избирать ком иссию  по вы 
работке постановления на 
преды дущ ем  собрании, а 
зачитывать его  сразу пос
ле доклада. Тогда выступа
ю щ ие см огут  высказать  
свои мысли по постановле
нию, внеЕти коррективы . 
О н счел необходим ы м  вы
нести на обсуж дени е  и воп
рос об организации работы  
партийного актива. По м н е 
нию В. Б. П ряничникова, не
освобож денны е секретари  
Должны иметь дни или ча
сы для вы полнения общ ест
венных обязанностей. Та
кой вопрос м ож ет решить 
совет труд ового  коллекти
ва.

—  К сож алению , аппарат 
гор ко м а  КПСС не см ог и з
бежать ф орм ализма при  
вы движении кандидатов 
для вы боров делегатами на 
XIX Всесою зную  парткон
ф еренцию . Все делалось в 
спеш ке. С нашим кандида
том  члены рабочей к о 
миссии знаком ились по б у 
маге, —  сказал секретарь  
партбю ро объединения  
ГІервоуральскм  е ж р а й г а з
В. Н. О ста ш е в ски й . — Это 
сказалось на настроении  
ком мунистов, всех тр у ж е 
ников. \

В секции своим и м ы сля
ми поделились секретарь  
парткома треста У ралтяж 
трубстрой С. И. С е р е б р е н 
н и ко в  и секретарь партбю 
ро завода ком плектны х м е 
таллоконструкций Е. Е. К у з 
нец ов , выступил первый  
секретарь гор ко м а  КПСС
В. М . В асильцов.

А ктивно прош ло о б с у ж 

дение доклада в секции  
«Э коном ика и нравствен
ность». Выступило девять 
руководителей предприя
тий. Председатель совета  
директоров А. Ф . Бунаков  
долож ил пленуму квинтэс
сенцию  сказанного. Так, р у 
ководители предприятий  
единодуш но считают, что 
идеологическая работа в 
городе не соответствует  
духу времени. Она не д о 
ходит до конкретны х тр у 
дящ ихся. Яркий прим ер  
привел директор  хлебоком 
бината А. М. Рапацевич: 
«Работники отдела пропа
ганды и агитации у нас на 
предприятии почти не б ы 
вают. Требую т справки, ин 
ф ормации. Задают строгий  
вопрос: почем у хлеб не
вкусный? Вот бы и пойнте  
ресовались на месте, с ка 
ким и проблемам и мы стал
киваемся».

Д и р е кто р  объединения  
П ервоуральскш вейбы т Н. С. 
М иронова тож е задает р е 
зонный вопрос: «До каких  
пор к нашим коллективам  
будут относиться ка к к вто
ростепенным? И нструкторы  
к  нам не заходят. Почему  
о наших хорош их делах 
ничего не знают в го р о 
де?»

О бсуж дая Тезисы ЦК  
КПСС к XIX Всесою зной  
партийной конф еренции, 
директор  Н овотрубного  за 
вода В. Н. Дуев сказал: 
«Вопросы перестройки ре 
шаются половинчато. А д м и 
нистративно - бю р о кр а ти че 
ские  методы  давят само  
стоятельность предприятий. 
И нструкции довлею т над 
заводом. И з-за госприем  
ки, введенной не на всех 
предприятиях, страдаю т ко  
нечные отрасли, И хотя в 
докладе сказано, что но 
вотрубники работают ус 
пешно, я не согласен: мы 
работаем крайне неудов
летворительно. По милости  
ж е л е зн о д о р о ж н и ко в  на
складах осело 16 тысяч 
тонн продукции  на семь 
миллионов рублей».

Единогласно члены с е к 
ции высказали пр е д л о ж е 
ние внести изменение в 
пункт Тезисов о сроке  
полномочий партийных к о 
митетов, ограничить его  
Двумя вы борны м и сроками, 
исклю чить избрание на 
третий ср о к  подряд.

Устная политическая аги
тация —  тема, волную щ ая  
партком  Н овотрубного  за
вода. Заместитель секрета 
ря парткома Г. Ф . Лень на 
секции идеологического  
актива рассказал, что нача
та аттестация агитаторов. 
Реорганизовали на пр е д 
приятии институт политин
ф орм аторов. Все делается  
для того, чтобы устной аги
тацией занимались наибо
лее компетентные, способ 
ные к этом у люди.

Без гласности перестрой
ка невозм ож на.. Замести
тель редактора город ской  
газеты «Под знаменем  Л е
нина», секретарь парторга
низации А . А . Киприянова  
говорила о том, ка к важно, 
чтобы каж ды й идеологиче
ский работник умел поль
зоваться печатным словом, 
как это делают на страни
цах газеты Н. П. М инькин,
С. В. Д ем аков, В. И. А н т
ропов, И. В. Баннов, И. Н. 
Булатов, В. М . П рохоров, 
М. А . Хусаенов. Газета м а
ло еще критикует р у ко в о 
дителей, нередко  ощ ущ ает  
противодействие таким  вы
ступлениям. Очень важный  
м омент сегодня: газета —
трибуна для дискуссий. 
Право на собственное м не 
ние, на множественность  
мнений — к этому читатель 
нашей газеты ещ е не п р и 
вык. Ум ению  вести д и скус 
сию, полемизировать в пе
чати предстоит ещ е учить
ся и нештатным авторам, и 
руководителям , и ж урнал и 
стам.

Заведую щ ий отделом

культуры  горисполком а
М. А. Хусаенов считает, что 
худож ественное лицо го р о 
да долж ны  определять  
проф ессионалы, нуж ен ху
д ож н и к или отдел по вы
работке художественны х  
реш ений. Для развития  
культуры , укрепления базы  
культучреж дений  нуж но  
поработать предприятиям  и 
цехам, производящ им  то
вары для народа. Чтобы  
ком петентно руководить  
сф ерой культуры , идеоло
гическим  работникам  необ
ходим  эстетический все
обуч. В городе  негде п р о 
честь свежие газеты —  
нужны  газетные витрины, 
стенды. I

Второй секретарь го р ко 
ма ВЛКСМ Е. А . Чебыкин  
высказал мнение, что о р га 
низация культурно-спортив
ной работы невозм ож на  
без материальной базы. Д о  
сих пор  не реш ен вопрос  
оплаты тренерской  работы  
по месту жительства, не 
развивается сеть м ол о д е ж 
ных кафе. Заместитель  
председателя горисполком а
А. Н. Чутов, крити куя  б е з 
деятельность советов соци
ально-воспитательных ко м п 
лексов, предлож ил проана
лизировать работу м н о го 
численных общ ественных  
ф орм ирований и решить, 
насколько  они эф фективны. 
Говорил он такж е  и о вза
имоотнош ениях партийных  
и советских органов.

Высказывая мнения по 
докладу на пленуме, пр е д 
седатель гор ко м а  сою за
м едицинских работников  
Т. И. Колмакова отметила, 
что в нем недоставало  
конкретности, фактов. Гор 
ком  партии недостаточно  
работает с резервом  на 
руковод ящ ие  должности, 
что является проблем ой в 
здравоохранении.

Говоря об организации
работы по месту ж ительст
ва, председатель гориспол 
ком а  В. Д . К уче р ю к отм е
тил сущ ественный недоста
ток: ш еф ы -производствен
ники занимаются общ ест
венной работой не в тех 
районах, где живут, что
снижает ее эф фективность.

—  П очему хозяйственные  
руководители порой не вы
полняю т реш ений исполко 
ма и сессий Совета народ 
ных депутатов, пока  не 
призовеш ь на помощ ь го р 
ком? —  продолж ил  высту
пающ ий. —  Д а потом у что 
советские работники в э к о 
ном ическом  и правовом  от
нош ении ещ е безграмотны  
и не знаю т порой , ко го  и 
как м о ж н о  наказать за не
исполнение реш ений.

В. Д . К уче р ю к предложил  
сократить отраслевые отде
лы гор ко м а  партии, пере
дав их Советам.

Высказали свои мнения  
по докладу четырнадцать  
членов и кандидатов в чле
ны горком а  КПСС, членов  
ревизионной комиссии. 
О собое внимание они уд е 
лили борьбе за трезвый  
образ ж изни , подчеркнув, 
что в П ервоуральске сде
лано далеко не все для 
культурного  досуга  труд я
щихся и, в частности, м ол о 
деж и. Например, рано за
кры ваю тся кафе и соковы е  
бары. Прозвучало предл о 
ж ение  об участии жителей  
поселков Динас, М агнитка  
и Талица в город ских  пра
здничны х шествиях 1 Мая  
и 7 Ноября.

Участники пленума внес
ли ряд предлож ений по 
Тезисам ЦК КПСС к  XIX 
Всесоюзной партконф ерен
ции. Это результат серьез
ного, аналитического о б 
суж дения доклада, а ко то 
ром  участвовало со р о к де 
вять человек. Каждая се к
ция, руководим ая членами  
б ю р о  гор ко м а  КПСС, пред 
ставила свои выводы и м н е 
ния, на основе чего зыра» 
ботано постановление.



СТРОИТЕЛИ НА ХОЗРАСЧЕТЕ

Согласитесь, пока ка
жется удивительной та
кая картина: привез во
дитель на стройку бе
тон, разгрузился и полу
чил чек на оплату от 
бригадира. Но зто уже 
не фантазия. Дело в 
том, что трест У ралтяж 
трубстрой — базовое 
предприятие в стране, на 
котором изучаются пре
имущества чековой сис
темы. Интервью на эту 
тему дает заместитель 
управляющего по эконо
мическим вопросам Ай
рат Маснавич Хамидул- 
лин.

ВАШУ
ЧЕКОВУЮ КНИЖКУ,

БРИГАДИР

—  Чек, по-моему, нагляд
ное оформление бригадного 
подряда. Обязательное ус
ловие —  поименная выбор
ка материалов, механизмов, 
машин. Сколько чего н уж 
но по нормативам, часы ра
боты машин, их стоимость. 
Учтено все, вплоть до рас
ходов на организацию пи
тания. А рядом норматив
ная зарплата. Раньше эти
ми расчетами занимался 
аппарат, а бригады понятия 
не имели, как сработали за 
месяц, почему допустили 
перерасход. Бригадира 
только контролировали 
сверху. Нынешняя же си
стема приближает к  конеч
ным результатам тех, кто 
работает на объектах. К о г
да мы обучили бригадиров, 
ка к  вести дела, большинст
во сразу же разработало 
для себя стратегию. Имея 
чековую книж ку , бригадир 
заказывает те материалы, 
которые нужны. И никаких 
припусков в количестве, 
стоимости не позволит. Это 
невыгодно. Удорожание 
строительства может при
вести к  сокращению фонда 
зарплаты. Он уже посмот
рит, стоит ли ему заказы
вать бетон высокой марки 
на какую -то мелкую рабо
ту. Дорого. Остался лиш
ний блок, куда его? Раньше 
отправляли в канаву. Те
перь даже чуть-чуть бра
кованный в дело пустят. 
Например, реализуют насе
лению —  сгодится под са
довый домик. А выручен
ные деньги поступят в кол
лективный фонд.

— А как же преслову
тые проблемы, не завися
щие от строителей, напри
мер, взаимоотношения с ав 
тотранспортным предприя
тием № 8?

—  Действительно, рас
считывать, что отношения 
с водителями пойдут как 
по маслу, не приходится. 
Строительное управление с 
удовольствием бы заказало 
машину на три часа, но

предприятие диктует свое: 
берите на полный день. К о 
нечно, тут уж  надо нашей 
диспетчерской службе по
расторопнее быть: «подко
пить» работу к этому дню. 
Одной бригаде выделить 
машину на три часа, дру
гой — на два и т. д. Соот
ветственно, и бригада рас
считывается только за реа
льное время.

— Насколько я понимаю, 
чековую книжку можно вру. 
чить бригадиру только в 
том случае, если его кол
лективу доверен объект 
полностью от нуля до кры
ши. А как быть, например, 
отделочникам четвертого 
управления, ведь порой на 
одном доме трудится не
сколько бригад. Д а что там 
дом! В одном подъезде...

— Мы предусмотрели и 
такую  ситуацию. Вот поче
му обратились с просьбой к 
специалистам сделать рас
четную стоимость по квар
тирам всех типов, которые 
строим.

— Не приведет ли это к 
бумаготворчеству?

— Уверен, не приведет. 
К  разработке чековых кни
жек мы подключили вычис
лительный центр. В про
грамму заложены шифр 
объекта и шифр бригады. 
Таким образом, машина, как 
говорится, работает на хо
зяина. И еще. Строгий 'ра
счет стоимости просто не
обходим в условиях хоз
расчета. Посмотрите, что 
получается. Пока у нас в 
тресте действует первая 
модель хозрасчета. То есть 
существуют нормативы фон
дов материального поощре
ния, развития производства, 
социального развития. И ес
ли, например, в прошлом 
году бригада, работающая 
на подряде, за экономию 
материалов получала пре
мию за счет снижения себе
стоимости строительства, то 
теперь все премии пойдут 
из фонда материального по
ощрения. Хватит ли денег, 
чтобы выплатить все пола
гающиеся средства бригаде, 
работающей по чековой си
стеме? Единственный путь 
—  переходить на вторую 
модель хозрасчета, когда 
фонд материального поощ
рения нормативом не огра
ничен. Если коротко: вто
рая модель —  это полная 
самостоятельность, когда

фонд оплаты труда форми
руется из ФЗП плюс вся 
экономия, достигнутая на 
строительстве объектов. И 
дело бригады —  полностью 
ли выбирать премию или 
часть оставить на «черный» 
день, приобретать ли путев
ки на эти средства или ист
ратить на другие цели. Ни
кто не будет людей ограни
чивать.

Сейчас мы попросили ра
ботников плановых служб 
всю документацию парал
лельно вести так, как буд
то мы работаем по второй 
модели хозрасчета. Если 
придем к  выводу, что вто
рая модель выгодна тру
дящимся, перейдем на нее 
официально.

— Как ни эффективна 
система, как бы ни были 
выгодны чековые книжки, в 
жизни даж е лучшим кол
лективам сопутствуют не
удачи. Например, удорож а
ние стройтельства не по ви
не бригады. Не останутся 
ли люди без зарплаты?

—  Факты есть, когда объ. 
ект к  концу строительства 
обходится гораздо дороже, 
чем закладывалось в проек
те. На том же плаватель
ном бассейне предусматри
валось вести кладку из 
кирпича не самого лучшего 
качества. По ГОСТам он 
подходит, дешевый, а в 
стране его маловато. Завез
ли ревдинский и... потеряли 
на нем около шестидесяти 
тысяч рублей. Виноваты ли 
рабочие? Конечно, нет. Вот 
на такие случаи мы и пре
дусмотрели создание фи
нансового резерва за счет 
пятипроцентного отчисления 
от прибылей управлений. 
Причем такой гезерв со
здается не только для тех, 
кто задействован на стро
ительной площадке, но и 
на заводе Ж Б И и К , в уп 
равлении производственно- 
технологической комплекта
ции.

— Айрат Маснавич, в 
заключение назовите, по
ж алуйста, адреса бригад, 
которые первыми получили 
чековые книжки.

—  Это строители первого 
управления на объектах 
совхоза «Битимский», спец- 
управления, прокладываю
щие сети коммуникаций в 
Ачитском районе.

Беседу вела 
Т. ВАЖ ЕНИНА.

ЕСЛИ ВЫБРАНО ПТУ

■  ИЗ ПОЧТЫ 
РЕДАКЦИИ

Всегда ли 
директор 
нужен?

Сейчас м н о го  пиш ут о  
перестройке . О  том , что 
руководители долж ны  быть 
с народом . Вот об этом и 
я хочу написать.

На нашем заводе пере 
стройки пока  не видно. 
Все привы кли прятаться за 
спину директора, а самим  
решать вопросы  и отвечать 
за свои поступки  не хочет
ся. С лю бы м самы м прос
тым вопросом  идут не ина
че ка к к  д и р е кто р у  завода. 
А потом  обиж аю тся, что он 
занят...

Ведь надо перестраи
ваться не только  р у ко в о д 
ству, но и нам самим. На
до брать на себя ответст
венность, некоторы е воп
росы решать и без р у к о 
водства.

И ещ е один м ом ент. П р и 
ходит посетитель и непре
м енно хочет попасть к  ди
ректору . Когда секретарь  
спрашивает, по ка ко м у  воп
росу, тот начинает кричать  
и говорить о том, что у 
нас сейчас перестройка. А  
при чем тут перестройка, 
если вопрос, с которы м  
идет посетитель, м ож ет р е 
шить лю бой заместитель  
директора, начальник отде
ла? Так что давайте, если 
говори м  о перестройке , пе
рестраиваться сами.

В. Ф И Л И Н А , 
работник завода  

трубчатых  
строительны х  
конструкций .

Бумажные 
костры

Ж иву я в д ом е  №  4 по  
ул. Ленине. Напротив д о 
страивается девятиэтажный  
дом , на кр ы ш у ко то р о го  
поднимаю т больш ое к о 
личество шлаковаты, к а ж 
дый сверток упакован в 
плотную, двухм етровой  
длины бумагу. С копилось  
ее м ного, и строители с ж и 
гают бумагу, а ведь ее ещ е  
м ож н о  на что-то упо тр е 
бить. Каким  образом? П р и 
вести в по р яд о к и сдать в 
магазин «Сделай сам» или 
на вторсы рье. Только для 
строителей это хлопотно, 
вот и пош ли по ле гком у  
пути. А  если подойти по- 
государственному?

А. ГАНЦЕВ, 
рабкор .

ТАК РАСКРЫВАЮТСЯ ТАЛАНТЫ
Заканчивается учебный  

год. М ноги е  из вы пускни
ков восьмых классов уж е  
сделали вы бор: идут в
ПТУ. М не хотелось бы о б 
ратиться именно к  этим  
ю нош ам  и девуш кам .

В сентябре перед  вами, 
ребята, гостеприим но от
крою тся  двери проф тех
училищ  N2 6 , 7, 69 и 127. 
Вас ж д ут  не только  п р е 
красно  оборудованны е
учебны е классы,, п р о и зво д 
ственные мастерские, но и 
спортивны е секции, кр у ж ки  
и клубы  по интересам, по 
ходы  в кин о  и театры, ту 
ристические марш руты . Все 
это будет доступно ка ж д о 
му. Было бы желание.

Сам я занимаю сь с р е б я 
тами, которы х интересует  
история род н ого  края, 
уральский ф ольклор. В наш  
коллектив приходят по лич
ном у ж еланию  и, ка к гр е 
шило, остаются в нем на 
все годы  учебы в ПТУ,

Что ж е  видели участники  
наш его коллектива за годы  
пребывания в нем?

Если не считать фильмы,

спектакли и концерты , на 
которы х мы бываем часто, 
м ож н о  рассказать, ка к по 
бывали в Челябинске, на 
см отре Урала и Сибири в 
рамках II В сесою зного  ф ес
тиваля коллективов худ о 
жественной самодеятельно
сти системы проф техобра
зования. Затем были Бел
гор о д  —  всероссийский  
см отр и Баку —  всесою з
ный фестиваль, после чего  
поехали в М оскву, где на 
сцене К рем л евско го  Д в о р 
ца съездов прош ел за кл ю 
чительный концерт лауреа
тов. Там ж е, в М оскве , мы  
приняли участие во Всесо
ю зн ом  фестивале ф олькло
ра в селе Колом енское.

8  1986 году  коллектив за 
победу в областном см отре  
бьщ поощ рен путевкой в 
Геленджик, на Черное м о 
ре. А  в 1987 год у  мы были 
на гастролях в Чехослова
кии. И наконец, в этом го 
ду, 2  июня коллектив от
правился в Болгарию, где  
проведет 14 дней и даст 
восемь концертов.

Трудно перечислить все

то  прекрасное, с чем по 
знакомились учащ иеся
ПТУ, участники ф ольклор 
ного  коллектива в этих по 
ездках.

По силам ли участие в 
таком  коллективе тебе лич
но? В подавляю щ ем боль
шинстве случаев —  да.

К сож алению , сущ еству
ющ ая система обучения в 
ш колах не способствует  
полном у развитию худ о 
жественны х способностей  
детей. А  ведь м ногие  о б 
ладают ими. Надо только  
дать возм ожность рас
крыться этим способностям .

Каждый, кто  приходит к 
нам, вначале просто п р и 
сутствует на занятиях, зна
комится с участниками ко л 
лектива. Как правило, появ
ляются друзья, общ ие ин
тересы. А  затем новичок  
становится полноправны м  
участником  творческо го  
процесса. И нтересны е игры, 
танцы, песни, встречи, п о 
езд ки  запоминаю тся на всю  
жизнь,

В августе коллектив при 
глашен в М о с к в у  д ля  у ч а 

стия в м еж д ународном  
фестивале, где встретятся  
худож ественны е коллекти
вы тридцати стран мира. В 
эту по е зд ку  впервы е от
правятся А лександр  Ка
шин из ш колы  №  35,
Александр М оки н  из пятой  
ш колы, А лексей Гребнев 
из второй и д ругие  ю нош и  
и девуш ки, которы е пр и 
дут в проф ессионально- 
технические училищ а го р о 
да после сдачи экзаменов  
за восьмой класс. П ригла
шаем и других  в ф оль
клорны й ансамбль.

На все вопросы  вы м о 
ж ете получить ответы в 
комнате №  75 Д ворца
культуры  и техники «Стро
итель». Приходите, посм от
рите, попробуйте  свои силы  
и, возм ож но , обретете но 
вых хорош их друзей , заня
тие по душе, вам о ткр о е т
ся удивительный м ир  пр е 
красного.

Ю . ПОГРОМСКИЙ, 
художественны й р у к о 
водитель ф ольклорного  
коллектива проф техоб
разования.

У  И. И. Овчинникова самый высокий для термиста 
разряд — пятый. Вот уже восемнадцать лет он тру- 
дится в цехе № 6 Новотрубного завода, куда пришел 
сразу же после окончания шестого профтехучилища.

Высокий профессионализм и организаторские способ” 
ности Ильдара Исхаковича не остались без внимания. 
Нередко ему приходится исполнять обязанности брига* 
дира.

И. И. Овчинников — наставник молодежи. Быстро 
осваивает специальность термиста его нынешний уче* 
ник Владимир Панасенко. Ильдар Исхакович — про^э- 
групорг в бригаде.

Ф о то  А . Кадочигова.

■1 ЛЕТО САДОВОДОВ

ХОТЯ ЗАБОТ 
ПОУБАВИЛОСЬ

Совсем недавно купить 
удобрения в хозяйственных 
магазинах было нелегко, по
этому владельцы коллектив
ных садов запасали их 
обычно впрок. Х уж е обстоя
ли дела с семенами. Про
давали их в единственном 
ларьке, в ограниченном ас
сортименте. Всем не хвата
ло, и садоводы покупали 
семена где придется: в
Свердловске, у  соседей, вы
писывали из Москвы. К ак  
обстоят дела сейчас?

Рассказывают товароведы 
горпромторга JI. С. Смир
нова и J1. Г. Сорвина;

—  Удобрениями снабжа
ем неплохо. Продаем су
перфосфат, мочевину, нит
рофоску, органоминераль
ные торфоблоки и т. д. К  
сожалению, калийных удоб
рений не было в продаже 
уже два года, а они обяза
тельны ка к  микроэлемент.

В достатке ядохимикаты. 
Бордосская смесь, медный 
купорос, антитлин, даже ко- 
лорцит (против колорад
ского ж ука ) всегда имеются 
в продаже.

Магазины горпромторга 
предлагают и садово-ого
родный инвентарь: рыхли
тели, опрыскиватели, вилы, 
лопаты, тележки...

Наладилась торговля се
менами. Ассортимент доста
точно широк, появляются 
новые сорта с незнакомыми 
названиями. К  ним садово
ды относятся пока осторож
но. И верно: вот высеют,
проверят на всхожесть, 
урожайность, морозоустой
чивость, а после проинфор
мируют работников торгов
ли, брать их у  поставщи
ков или нет. Это помогает 
нам уточнять спрос на се
мена.

Продаем их в магазине 
№ 4 «Хозтовары» по ул. 
Ленина, 17. Если каких-то 
не оказывается в продаже, 
принимаем заявки. Связь с 
областной базой хорошая, 
семена привозим быстро. О 
новых сортах покупателям

даем консультацию, для чв* 
го приглашаем специали* 
стов-агрономов.

Садоводы-любители чаете 
расстраиваются, что не мо
гут купить навоз для 
удобрения. Д ля сведения 
скаж у: совхоз «Бцтимский», 
правда, в небольшом коли» 
честве, принимает заявки на 
органику с доставкой на 
место. А  если у ж  не суме* 
ли запастись навозом, со
ветую переходить на безот
ходную технологию пере
работки всех растительных 
остатков в садах — исполь
зовать их в виде компос
та либо в качестве биотоп
лива.

Одна из главных проблем 
садоводов —  строительство 
домиков и теплиц. Сколько 
с этим связано хлопот! На 
помощь пришли работники 
филиала треста Облрем-
стройбыт, который нахо
дится в переулке Д . Д он
ского, 2. Его начальник
В. А. Кукаркин говорит:

—  Предлагаем садоводам 
готовые домики в разобран, 
ном виде, небольшие бань- 
ки, теплицы, но без предо
ставления транспорта.

К ак  видим, часть садо
водческих забот взяли на
себя городские организации. 
Это хорошо. Но в целом 
садоводческих нужд они, 
конечно, еще не разреша
ют. Как, например, быть с 
саженцами ягодных кустар
ников, с помидорной и огу
речной рассадой? Желате
льно покупать их органи
зованно. Для этого необхо
димо создать городской со. 
вет садоводов, который са. 
мостоятельно решал бы все 
организационные вопросы, 
касающиеся садоводческих 
дел.

1 И. ЗИЛЬБЕРТ,
агроном .
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В ДОШКОЛЬНЫХ ДЕТСКИХ УЧРЕЖДЕНИЯХ

ЮБИЛЕЙ «СВЕТЛЯЧКА »

Детский саз-ясли № ! 
Новотрубного завода уто
пает в зелени. Особенно хо
рошо здесь летом: цветут
цветы, спеют ягоды, зреют 
овоши. Хорошая традиция 
сложилась в «Светлячке»— 
с малолетства приучать ре
бят труду. У  ■ средней, 
старшей и подготовитель
ной групп по две-три гряд
ки. Вместе с воспитателями 
выращивают зелень, мор
ковь, свеклу, сладкий перец, 
кабачки, огурцы, помидоры. 
Сначала рассаду пестуют в 
группах, затем высажива
ют на грядки, ухаживают, 
радуются урожаю.

Недавно «Светлячку» ис
полнилось пятнадцать лет. 
За эти годы из него в 
школу пришло более 500 
ребят.

Ежедневнб «Светлячок» 
посещает 150 детей. Воз
можно, помещение устарело 
по планировке. Нет. напри
мер, спален, бассейна, но 
дети любят свой уютный 
дом и с радостью приходят 
сюда по утрам, ибо кол
лектив делает все, чтобы 
воспитанникам жилось хо
рошо. интересно.

Комбинат базовый — 
много лет работают здесь 
пелклассы, проходят семи
нары, творческие отчеты, 
открытые занятия. Работает 
он по новой программе. С 
этим учетом оформлены 
мнкрокабинсты для заня
тий, игровые уголки. М но
гие игры и пособия сдела
ны ребячьими руками. 
Большое внимание уделяют 
физическому- воспитанию.

Коллектив в «Светлячке» 
дружный, сплоченный, с бо 
льшим опытом. Многие вос
питатели с двадцати-три 
дпатнлетним педагогическим 
стажем. Почти все работа
ют с открытия детсада. 
Среди них воспитатели В. В. 
Бородулина, А. Н. Волкова, 
няни В. Г. Плохих и А. Н. 
Павлинина, врач Г. В. 
Еловских. Вкусную и разно, 
образную пишу готовят по
вара А. И. Гридина и В. В. 
Киселева.

В «Светлячке» три воспи- 
тателя-метояиста — Л. В, 
Тарасова, Л. П. Соловьева, 
А. Т. Териковз Благодаря 
творческим способностям 
музыкального руководителя 
А. С. Косиниевой занятия, 
утренники проходят инте
ресно, необычно, с выдум

кой Все работники «Свет
лячка» гордятся своим дет
ским комбинатом: он
признан образцовым. В 
этом, конечно, большая за
слуга бывшей заведующей 
ML П. Шахмаевой. Она су
мела подобрать и сплотить 
коллектив, создать благо
приятный для работы и 
творчества климат.

Год заведует детским са
дом № 1 В." В. Малмыгина. 
Она рассказывает:

— С первого дня почув
ствовала, ' что работники 
способные, творческие, силь
ные. ■ Все делают с душой, 
любят детей. Приняли меня 
радушно, и работать в кол
лективе легко.

В благоустройстве детско
го сала ощутимую помошь 
оказывают шефы из цеха 
,\г5 И  Новотрубного завода. 
Помогают и родители. Ча
стые гости в «Светлячке» но
вотрубники В. А. Дубовских, 
А. Н. М атюк. Н. В. Домра* 
чевэ, ГО. Г. Шестаков. Они 
и на субботники приходят, 
и помогают мастерить по
делки.

...Звенят звонкие ребячьи 
голоса, слышится смех, пес
ни. Это детвора пришла в 
свой детский сад, где вот 
уже. 15 лет - встречают ее 
любящие сотрудники, кото
рые вырастили не одно по
коление ребятишек. И дети 
не забывают их Выпускни
ки детского сада здесь ча
стые гости.

В. Д Е М И Д О В А .

Когда на всех обновы.
Ф оте  Р. АтаЯна.

Сообщает ГАИ

ІРОСЛЫЕ

Я  СПАРТАКИАДА ЖУРНАЛИСТОВ УРАЛА

ЕСТЬ В ФУТБОЛЕ «ТРЕТИЙ ТАЙМ»
С 1984 года проводятся на Урале спартакиады ж ур 

налистов, На четырех наиболее увлекательно проходи
ли турниры футболистов. На двух из них — в Уфе и 
Свердловске — побеждали свердловчане. В прошлом 
году в Перми наши земляки уступили в финале сборной 
Башкирии. Это было первое и пока последнее пора
жение свердловчан на спартакиадах, Недавно в К ур 
гане они в третий раз завладели призом из ураль
ских камней.

Во всех четырех футбольных розыгрышах участвовал 
корреспондент газеты «Уральский трубник» Новотруб
ного завода, член Союза журналистов СССР Сергей 
Пагнуев. Трижды организаторы состязаний проводили 
опросы по определению лауреатов, и всякий раз в чис
ле лучших назывался первоуральский журналист. Из 
Кургана, где забил 11 мячей, он привез домой очеред
ной трофей.

Сегодня С. Пагнуев отвечает на наши вопросы.
<** Сергей, прежде всего Мы получили это право 

поздравляем с победой, уже после второго тура, 
Расскажи об атмосфере со- обыграв соперников из 
ревнований, Оренбурга 4:0 и челябинцев

—  .Она всегда друже- 7:0 С командой Петропав- 
ская. Ведь участники до- ловска сыграли вничью — 
статочно хорошо , знают 1:1. Любой исход встречи с 
друг друга. Кроме того, в аутсайдером не менял нз- 
хбмандах встречаются од- шего положения.- 
нокурсники по учебе, жур- В другой группе башкир- 
налисты, некогда работав- ские футболисты стали пер
шие вместе. Последняя выми, опередив по разности 
спартакиада была заметно мячей пермяков. Те в оч- 
ггомолодевшей. Другой от- ном поединке вели 3:0, но 
•радный факт — расширение за семь последних минут 
географии. Так, к  журнали- умудрились растерять пре- 
■стам Уральской зоны приба- имущество. Ничья оказа- 
вились работники прессы лась в пользу команды ав- 
СевероЖазахстанской обла- тономной-республики.

— И вот финал...
— За все спартакиады не

сти. Городу Кургану при
надлежит рекорд предста
вительности — восемь припомню 
■команд

— Ну, и как они 
борьбу?

Свердловчане и коман

такой упорной 
борьбы. Вратарь из окруж - 

вели ной газеты ѴрэлБО «Крас
ный боеп» Алексей Курош 
был на высотё. Его лучший

да - Башкирии при жеребь- голкипером признали. Об- 
евКе оказались в разных ідий счет 3:0 в нашу поль- 
грУппах. А потом началась ву. И удовлетворение от 
борьба за выход в финал, этой победы, какого раньше

не бывало. Коллеги из Баш- 
кирии ’ сразу от души нас 
поздравили. Как .мы их 
год назад.

В кругу спортсменов- 
журналистов, знаю, бытует 
понятие «третий тайм».

— Да, это дружеские 
встречи, профессиональные 
беседы-споры, ■ совместное 
времяпрепровождение. Кур- 
ганцы пригласили всех го
стей в знаменитый Всесоюз
ный научный центр «Восста
новительная травматология 
и -ортопедия», руководимый 
Героем Социалистического
Труда. членом-корреспон- 
деитом АН СССР Гаври
илом Абрамовичем йлиза- 
ровым. Жаль, что с ним
самим разминулись: он
только через два дня дол
жен был вернуться ив 
СШ А. Но все равно доволь-. 
ны: прослушали лекшда с
демонстрацией слайдов, по. 
смотрели сам центр и доку
ментальный фильм о Или- 
зарове. Задавали много 
вопросов: тут и журна
листское любопытстзо, и 
чисто спортивная заинтере
сованность, ведь футболи
сты не застрахованы от 
травм.

— И что дальше?
— Следующая V I спар

такиада журналистов Ура
ла по традиции пройдет в 
конце мая, на этот раз в 
Тюмени, в 1989 голу. Там 
в футболе будет разыгран 
новый командный приз, 
а старый оставлен сборной 
Свердловской области за 
три победы на вечное хра
нение.

А, 6АГЮШКИИ,

НЕ ПРИМЕР
С наступлением теплых 

дней и каникул все свобод
ное время ребята проводят 
на улице. И как следствие 
— участились дорожно- 
транспортные происшествия. 
Ученик школы № 11 Сере
жа .- Саврулин выбежал на 
проезжую часть, проспекта 
Ильича на красный сигнал 
светофора. Н уж но отдать 

і! должное водителю грузови
ка А. Попову, который су
м ы  предотвратить траге
дию.

Несколькими днями позд
нее на этой же улице на
рушил правила дорожного 
движения учащийся школы 
№ 2 М аксим Шестаков. На 
велосипеде он неожиданно 
выехал на проезжую часть, 
где в это время на скоро
сти шли «Жигули». И вновь 
лишь умелые действия во
дителя помогли избежать 
серьезной аварии. Чего сто
или эти мгновения челове
ку. находящемуся за рулем, 
представить нетрудно.

Пример родителей играет 
немаловажную роль в по
ведении детей на улице. 
Если ребенок видит, что 
взрослые переходят дорогу 
в неположенном месте или 
на красный сигнал светофо
ра, перебегают перед близко 
идущим транспортом, он 
поступает точно так . же. 
Расплачивается же за лег 
комыслие своим здоровьем

Нередко родители пок-у 
пают своим двенадцати 
тринадлатилетним. чадам 
моторные велосипеды, мо
педы, , совершенно забывая, 
что ими может управлять 
подросток с 16 лет. Пото
му работники автоинспек
ции доводят до сведения, 
что малолетние «лихачи» 
будут отстраняться от уп 
равления транспортом, а 
родители понесут ответст. 
венность на администра
тивной . комиссии гориспол
кома.

е. ЛАРИОНОВ, 
инструктор ГАИ.

Зам. редактора 
А, А. КИ П РИ Я Н О ВА,

If ааъявпениі
Кинотеатр «Восход», 8, 9 июня «КО М АНДА-33» Се

ансы: 9, 11, 13. 15, 17. 19, 21 час.
Кинотеатр «Космос». 8, 9 июня «П Р О Д Е Л КИ  Б Л И З 

НЕЦ О В*. Сеансы: 9. 11, 13 час «ВИЙ». Сеансы 1о 
17, 21 час. «М А РШ А Л  РО КО ССОВСКИЙ», начало в 19 
часов

Дворец культуры и техники «Строитель». 8 июня 
«ЧЕЛ О ВЕК С Б УЛ Ь В А Р А  КА П УЦ И Н О В ». Сеансы: 
10-30, 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода, 8 нюня «О ГЛ А 
Ш Е Н И Ю  НЕ П О Д Л Е Ж И Т»: Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Труапоселка. 8 июня «СЮ РПРИЗ А Ф Р О Д И 
ТЫ». Сеансы: 19, 21 час.

ДВО Р ЕЦ  К У Л Ь ТУ Р Ы  И Т Е Х Н И К И  
НО ВО ТРУБНО ГО  ЗАВО ДА

9 июня. Спектакль Свердловского государствен
ного академического лрамтеатра «Парижский 
уик-энд» ироническая комедия нравов в 2-х 
действиях. Начало в 19 час. 30 мин.

*  * *
Впервые в 'Первоуральск* гастроли Тбилисско

го ордена Трудового Красного Знамени Госу
дарственного русского драматического театра 
имени А. С. Грибоедова 111. Шамянадзе. «Всего 
лишь раз — и то во сне.,.». Спектакль состоится 
10  июня во Дворие культуры и техники Ново 
трубного завода. Начало в 19 час. 30 мин.

В ЕЧ ЕРН И Й  М Е Т А Л Л У Р ГИ Ч Е С КИ Й  Т Е Х Н И 
К У М  объявляет прием учащихся На 1988— 89 
ѵчебный год Сроки обучения по новым учебным 
программам сокращены на 5— 6 месяцев.

Обучение на вечернем отделении на базе сред
ней школы по специальностям: прокатное произ* 
водство. Специальность техник-металлург. Срок 
обучения 3 года 2 месяца.

Электрооборудование промышленных пред
приятий и установок. Специальность техник- 
электонк Срок обучения 2 года 9 месяцев.

Оборудование заводов черной металлургии: 
Специальность техник-механик, Срок обучения 3 
года 2 месяца.

Бухгалтерский учет. Специальность бухгалтер. 
С р" к  обучения 2 г-оза 2 месяца.

Прием заявлений до 15 сентября Экзамены: 
первый тур —  с I по 10 июля, второй тур — с 15 
по 25 сентября по предметам: русский язык и ли- 
теоятура (письменно), математика (устно)'.

■Без вступительных экзаменов зачисляются ли
па. окончившие средние общеобразовательные 
школы с опенками «4» и «5», средние- профессио
нально-технические училища на базе восьмилет
него образования с опенками *4» и «5», средние 
профессионально-технические училища на базе 
среднего - образования с- отличием по спецналь-' 
ногти.

Для поступления необходимы документ об 
окончании учебного заведения (подлинник)', за
явление на имя директора техникума на фир
менном бланке, выписка из трудовой книж ки, 
(справка о состоянии здоровья (форма 086), 4 
'фотографии размером 3x4 см.

Документы принимаются ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья, с 10 до 18 часов по ад
ресу: tip. Космонавтов 1. комната № 17, 2-й
этаж, телефоны 2-53-29, 2-49-88

К СВЕДЕНИЮ ЖИТЕЛЕЙ ПЕРВОУРАЛЬСКА
Не участке «Рембыттехника» возобновилось из

готовление орденских планок из оргстекла в м е 
таллической оправе. За справками обращаться: 
ул, Ватутина, 58, тел. 2*27-04, 2-26-74,

•  Поздравля&м
Поздравляем дорогую  НО 

ВИКОВУ Мину Григорьевну  
с 53-летием Желаем кр е п 
кого  здоровье. бодрости, 
долгих лет ж изни ,

И ван  дети, в н у к и  и ро д 
ст в е н н и ки .

М еняется 2 -ко м н а тн а я  бла
го ус тр о е н н а я  кв а р т и р а  (31.1 
км  м . 2-й э та ж ) в  г  П ер во 
у р а л ь с ке  на 2 -ком натнуто  
и л и  о д н о ко м н а т н у ю  к в а р т и 
р у  в г. С вердловске, Обра
ш а ть ся  по  тел. 2-16-12

У т е р я н н ы й  д иплом
У ‘‘  0647П6 об о н о н ч а н н я
СГПТУ №  6 в ы д а н н ы й  10 
и ю л я  1985 года, с ч и т а ть  не 
д е й стви те л ьн ы м  .

ТРЕСТ П Е Р В О У Р А Л Ь С КМ Е Ж Р А И ГА З  дово
дит. до сведения жителей города, что заявки на 
ремонт газового оборудования по тел. 2-18-27 не 
принимаются.. Обрашаться по тел. 2-36-78 круг* 
лосуточно. а также в выходные и праздничные 
дни.

К о л л е кти в  с а н э п и д с та н ц и и  в ы р а ж а е т  и с кр е н н е е  
соб олезнование  п о м о щ н и к у  эп ид ем иолога  С уш ен- 
цовой  М а ргари те  С ергеевне по п о во д у  см е р ти  
м атери

СУШ ЕНЦОВОЙ 
Людмилы Федоровны.

У пр а вл е н и е  ж и л и щ н о -ко м м у н а л ь н о го  хо зяй ства  
Н о вотруб н ого  завода в ы р а ж а е т  и скр е н н е е  собо
лезнование  и н ж е н е р у -с м е т ч и к у  Ц Іул и н о й  Тамаре 
М и хай ловне  по  по вод у  см е р ти  ее д іуж а

ШУЛИНА  
Виталия Ивановича.

К о л л е кти в  тр у д я щ и х с я  цеха № 10 Н овотруб н ого  
завода в ы р а ж а е т  и с кр е н н е е  соболезнования ин- 
ж е н е р у -те х н о л о гу  .цеха  З ы ко в о й  С. В. по по вод у  
см е р ти  ее отпэ

КУРАЕВА  
Василия Никаноровича.


